

Communiqué de presse

Berne, le 16 mars 2015

La justice sociale implique un travail social de qualité

Le 17 mars est la journée internationale du travail social : l'occasion de mettre la lumière sur le rôle des professionnel-le-s du travail social, attaqués sur tous les fronts, tout comme les politiques publiques qu'ils doivent mettre en œuvre et les bénéficiaires de telles politiques. AvenirSocial - Travail social Suisse - s'engage pour un travail social de qualité.

Le travail social: un coupable idéal

Le travail social vit des heures difficiles: mis sous pression et responsable de tous les maux, il fait l'objet d'une attaque en règle par certains milieux politiques et sa légitimité est continuellement remise en question. Les nombreuses coupes budgétaires dans les cantons, suite logique de la politique de baisses fiscales, affectent directement la prise en charge des bénéficiaires du travail social, qu'ils soient des enfants et des jeunes, des personnes en situation de pauvreté ou des personnes en situation de handicap.

Par ailleurs, en Suisse, la situation des professionnel-le-s du travail social est inquiétante: plus d'un tiers des 113'600 personnes (chiffres OFS 2009) qui travaillent dans le domaine social ne dispose pas de formation adéquate en la matière¹. „Il ne nous viendrait pas à l'idée de que des enseignant-e-s ou des policiers puissent exercer sans diplôme. Pour les travailleurs sociaux par contre, cela ne semble déranger personne » dénonce Emilie Graff, co-secrétaire générale d'AvenirSocial. AvenirSocial et ses membres s'engagent pour que toutes les personnes actives dans le travail social soient au bénéfice d'une formation adéquate.

Un investissement au service des bénéficiaires du travail social

Le travail réalisé par les professionnel-le-s du travail social (éducation sociale, animation socio-culturelle, petite enfance, maître socio-professionnel ou service social) est pourtant central pour garantir aux nombreux et nombreuses bénéficiaires du travail social le respect de leurs droits et une prise en charge reposant sur des compétences et une méthodologie spécifique. C'est également grâce à un travail social de qualité que l'on réduit les coûts de la facture sociale: en effet, les compétences spécifiques du travail social permettent de proposer des solutions adéquates et rapides aux problématiques souvent complexes qui se posent et un effet préventif important pour éviter que les situations s'aggravent. AvenirSocial mène différentes actions pour le respect des droits du bénéficiaires du travail social au niveau fédéral et cantonal.

Activités dans le cadre de la journée internationale du travail social

AvenirSocial s'engage au quotidien pour représenter les intérêts des professionnel-le-s du travail social et pour promouvoir un travail social de qualité et respectueux des droits humains. En cette journée du 17 mars, elle participe à différentes activités, notamment à Genève et à Zürich.

Personnes de contact pour les médias:

- *Emilie Graff, co-secrétaire générale (français, allemand): 079/108 95 75*

- *Stéphane Beuchat, co-secrétaire général (allemand, français): 079 778 34 12*

¹ Frey, Miriam; Braun, Nils & Waeber, Philipp. (2011). Fachkräftesituation im Sozialbereich. Auswertungen anhand des Indikatorensystems Fachkräftemangel. Schlussbericht. Basel: B,S,S. Volkswirtschaftliche Beratung AG und SavoirSocial.